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（续） 

雨泽：您好！各位收音机前和电脑前的听众朋友，欢迎您来到我们的节目当中

来，您正在收听的是由远东广播公司为你播出的福音节目（认识你真好）昨天

节目当中，我们请到了真儿姐跟我们分享她自己个人生命当中很多的故事，谢

谢你的敞开来分享自己的一些软弱，或者我们过去的一些，在我们看来一些伤

心难过的经历，并不是一件荣耀的，也不是一件容易的事情！ 

林真儿：你说的对，也不荣耀，也不容易，但是这个就是我的目标！ 

雨泽：你别这样！我本来要把那个荣耀，不是荣耀剪掉的的。 

林真儿：你千万不要，一定要留着，就是要将一切的荣耀归给神，最好的就是

不要荣耀我自己。 

雨泽：所以你得到荣耀了吗？今天节目当中我们继续请真儿姐来分享，今天主

要是分享一下你自己在服侍当中或者说不同的角色当中的一些经历哈，首先问

你一个问题，为什么叫林真儿？ 

林真儿：OK,，这个呢，是真儿一开始在远东广播服侍，那是 18 年前的事情了，

那当然我们每个人都需要有一个名字，是大家容易记得住的。 

雨泽：就是大家在电台有一个说法，她在电台是从 0 岁的时候就开始服侍了，

今年才 18 岁。 

林真儿：谢谢，雨泽弟，今天晚上我睡的可好了，那林真儿这个名字那，和我

上次节目当中提到就是我的那位哥哥是有关的，他的名字就叫林维真，就是真

理的真，所以那我的这位哥哥呢，以前我是不想要跟他有太多的关系，不是我

提过了吗？因为我特别想撇清关系啊，但是呢，而真的得到神的医治，然后更

清楚的看到将来自己的使命的时候，那当有一天开始，神要用真儿这广播来服

侍的时候，那个时候就祷告，求神给我一个名字，就是不仅仅是真理的儿女，

这是我的第一身份，更重要的是我来到这个世上也由于我那哥哥林维真他被神

接去，然后呢，我来到这个世上呢，从我的角度从我父母亲的角度来说，都是

一个加倍的补偿，所以我就用了他的名字当中的一个字真，来作为我在电台的

名字。 



雨泽：所以这是你自己给自己取的，林真儿，真就是真理的真，包括也有哥哥

名字里的一个字儿女的儿，林真儿还蛮有意境的，跟大家说这是一个姐妹的名

字啊。 

林真儿：对呀，真儿当然不需要去暴露，这个真儿自己的原来的名字，那绝对

是个男孩的名字。 

雨泽：我知道你后来你开始读神学，然后你在上期的节目当中也讲到你在神学

院的时候写论文写不下去祷告，你当时读神学就是为了服侍主吗？还是只是为

了更好的去装备自己呢？ 

林真儿：真儿是很清楚的想要服侍主的，其实我在大学当中就已经有蒙召，有

呼召想要全时间的服侍，但是那个时候呢，真儿自己就是，我不是分享了吗？

就是那个都是头脑上的，没有实际上情绪和情感上的一种很深的跟父神之间的

那种连接，那只是在头脑上面，我渴慕来服侍神，然后我因为自己这个悔改之

后呢，也被父亲装备很多，然后做很多大学生的工作，所以那个时候就一直在

服侍青少年和大学生的工作，自己也在这个学校里面，那一直到大学快毕业，

那个时候有很多很好的工作来找我的时候，那是我的父亲就找我谈话了！ 

雨泽：想象这个工作来找你…… 

林真儿：你不要忘了你跟神之间的一个约定，然后我说那算数吗？我跟神说我

要服侍他那算数吗？算数吗？那是两三年前的事，然后结果我的父亲说，当然

了，每一个愿做知心都是神给的，所以你要好好的在神面前祷告，因为有这么

多的工作在找你，这，这你要清楚的知道你该往哪一条路走，要么就是继续的

这个深造，要么就是去读神学，要么就是找一个工作，所以当时父亲的这样的

提醒，就让真儿一下子意识到说，噢，这件事情不能够随随便便的，需要去祷

告，所以就整整一个礼拜的时间呢，我的父亲也祷告，我的母亲也祷告，我也

祷告，为自己呼召。到底到底该不该啊？这个真的是寻求一个全时间的传道的

这个路，所以在那个整个礼拜期间是每一天都借着我读的经文，在呼召我，在

不断，不断，因为知道吗？那段时间正好在那读着福音书，耶稣在呼召他的门

徒，每一天都是你来跟随我吧，你放下手中你来跟随我吧！ 

雨泽：你那么乖？爸爸这么讲的时候你真听进去了？ 

林真儿：真儿其实有这个好处，就是我不是讲过吗？我以前是个乖宝宝吗？ 

雨泽：你真那么乖，爸爸说你就听就去了？ 

林真儿：以前就是在我这个背叛，叛逆之前是个乖宝宝，后来叛逆期非常的叛

逆，后来当我悔改之后我又变成了一个乖宝宝了，所以那父亲告诉我的时候我

就认为是我应当去祷告。 



雨泽：那时候处于乖宝宝时期！ 

林真儿：然后呢，结果祷告之后，就是这一个礼拜下来，我就跟父亲说，我说

我不确定这算不算这个 confirm 了，神的呼召，然后我的父亲和我的母亲他们

两个也都得到经文，就是清楚的说神要使用我，然后而且是在他们，就是生我

的那个时候就已经给他们的经文，然后神又提醒他们，所以我的妈妈就她很舍

不得，因为我是她最小的孩子，然后她前面两个也都是做医生的，做传道的，

就是她的孩子都奉献了，所以她到了它的最小的这个孩子，她是非常想要留在

身边的，所以妈妈呢很舍不得，可是她一个礼拜祷告下来呢，她仍然也是顺服

神，就是说，相信是从神那里来的呼召，所以呢真儿一下子就什么都不想了，

所有东西都放下了，所以大学一毕业就直接进神学院，然后所以当时真儿进神

学院的时候我是学校里面最小的，人家都已经是 30 岁了，都多少岁人家都知

道生命了，知道是怎么回事儿，然后回到神学院去读书，就我这啥都不知道就

进去了，还标准答案呢。 

雨泽：咱因为年纪小，又成了宝贝了。 

林真儿：对对对，是个宝贝那其实在学校里没好好学习那个时候在学校里面花

很多的时间，当时我是一个青少年辅导，所以我跟那些孩子打成一片呢，我才

比他们大几岁嘛，所以呢，我就整天不睡觉啊，陪着他们到处吃喝玩乐，你知

道吗？作为青少年辅导。 

雨泽：真是年轻啊，咱能玩得起，熬夜也熬的起！林真儿：做功课，只能，真

的是那个时候好混乱，然后我就想因为读书没好好读嘛，所以那神又给我机会

现在回到神学院陪着老公读吗，神总是就是这样一步一步带领的。毕业以后就

在远东服侍了吗？ 

林真儿：对，我神学院一毕业就进了远东，那当然在就是说，远东服侍的这段

时间，那个时候雨泽弟弟应该还很小，对，那个时候不认识。 

雨泽：我刚说你 18 岁，咱俩不是同岁吗？你那个时候 18 岁，我才 16。 

林真儿：我 18 年前就 18 岁，总之，当时进去也是一个神的呼召，就是因为当

时真儿已经接到要读博士，想要继续往上读博士，但是，是要去英国，要离开

这个当时所在的国家。 

雨泽：我要跟大家讲，真儿姐其实很优秀，那个时候被英国录取的时候，还是

世界顶级大学，是牛津是不是？ 

林真儿：是的，是的。 

雨泽：Look at you。 



林真儿：那都是神的恩典，可是当是呢 远东广播来找的时候呢，我就跟父母

亲说哦，有这样的一个服侍的机会，结果我爸妈又说那你不能走啊，你得要替

中国的信徒还福音的债，因为这远东广播当时在中国最困难的时期，对中国的

信徒有极深的祝福和影响，很多很多人都是听良友电台，益友电台的，然后还

有很多人是靠着良友电台，益友电台抄圣经，才有了神的话，所以你要替中国

信徒还福音的债，这就是他们两个不断跟我说的那通电话，我说：好好好，那

要还多久啊？两年！ 

雨泽：你真的问了吗？ 

林真儿：对。 

雨泽：还多久啊? 

林真儿：两年，我说两年行不行？因为，最长可以就是拖迟，我的入学两年的

时间，所以我也写信，我说能不能延缓两年，他们也给我延缓两年，结果在这

两年之内，我不就是被我们家老公给看中了嘛！神的怜悯和恩典，我说我这一

生几个大的顺服都带来了翻天覆地的改变。 

雨泽：所以到现在也没有去牛津大学? 

林真儿：我感谢主，我没有去。 

雨泽：我正想问你，你不后悔吗？其实因为我觉得牛津大学也好，哈佛也好，

这是很多人的梦想当中的事，因为这是世界顶级学府，并且那个时候是博士，

你真的不后悔吗? 

林真儿：我从来没有后悔过，因为其实我想要去读的时候，我并不清楚我自己

将来要做什么，而且其实我并不是一个搞学术的人，就是我是一个非常实践性

的我，很愿意与人接触，所以我即便是写了这个 proposal，然后我即便是想说

我到时候去，然后我的心里面都是在说，去学校看，读读再说嘛，就是总是不

亏吗？而且那么年轻，对吧，又又不急着想要成家立业什么的。所以我就说那

就去读，所以根本我其实当时并不是有很清楚的意象，说我要学什么，我甚至

当时去申请牛津的时候，我写的这个虽然非常的好，就是因为我要研究的是在

华人在海外的第 2 代，因为我是做 past，做青少年事工，太多的破碎，太多的

那种挣扎，所以我就很想研究。在他们的这个文化和冲突当中，这些冲击当中，

就是信仰对他们的这个意味是什么，所以有很多东西是那段时间从来没有人做

过研究的，如果我真的要晋升这方面研究的话会非常的好，那是 18 年之前了。 

雨泽：也就是说你看到那个时候的一个欠缺或者一个缺口。 

林真儿：到现在仍然如此，所以现在的神也给了我一个很大的恩典，就是我还

是修了我的博士，只不过是我其实更喜欢的，我更加知道我要做什么事，我非



常想要学习和晋升的。过了这么多年以后我终于知道我要做什么 了，可是当

时我感谢主没有让我去，因为那是一种年轻不成熟的一种尝试。或者在我回头

再看的话，我觉得那里还有一些虚荣在里面，就是我认为说，我的脑子如果够

用的话，我应该可以有一个什么样的文凭，这样，除了当然当然当时我并没有

承认这是我的虚荣，我觉得说那是福音的需要，那我如果可以去到任何一个国

家，如果我有这个学历的话呢，那就很容易可以进入被人接受等等的，但实际

上，我相信里面是有我很多的虚荣，虚荣的意思就是你并不知道你要什么，然

后只是觉得那个光滑很好看，你要把他带上。 

雨泽：人家也的确是挺好看的。 

林真儿：带在我身上不一定会好看。 

雨泽：你别每天把它顶在头上就行了，但是后来等于说，远东有这样一个机会

或者一个这样的邀请的时候，然后你就回应这样一个要求，但你并没有广播的

背景对不对？ 

林真儿：从来没有，所以当时我一去的时候就直接被拉去香港受训去了，然后

而且当时我去的时候，良友圣经学院还没有女老师，所以是比较传统的，就是

我的第一个课程呢，说起来也是相当的有趣，我自己做完课程，然后由一个弟

兄把它念出来。 

雨泽：男老师。 

林真儿：男老师，对，像我这样的女老师就不行了。结果真的我也很顺服，很

听话，做了半年，我也没有 complain 没有抱怨或者没有，但是我心里面实在

是觉得这恐怕良友神学院恐怕得改一改吧?这神学院…… 

雨泽：那你没有跟他们提吗？ 

林真儿：从来没有提过，但是就是半年之后不是要到香港受训吗？那他们就安

排了，我在公司的早祷会上讲道，年轻的一个女孩去公司找到了，而且那个是

各个国家的远东的这个主任啊什么的都在，所以我就讲了一篇道，讲完了了一

篇道之后呢，我们负责的同工，我们的牧者就说：行了，就以后别让别人替她

发声了，她自己发声吧！所以从那个时候开始良友神学院，我就自己教了。别

人就不需要来读我的稿件。 

雨泽：所以最初你开始做节目是从良友圣经学院开始的。 

林真儿：良友圣经学院是我主要的，然后我还有每一天的节目就是恋爱季节，

那张大卫，大卫哥那是我的恩师是我的，他是个专业的播音人员，专业的广播

人员，所以我在他的熏陶之下，大卫哥的熏陶之下，所以他就带着我做每一天



半个小时的恋爱季节节目，然后那个是我们每天必与观众见面的，然后呢，就

是我的良友圣经学员。 

雨泽：所以，那个时候等于完全没有任何广播的背景，只是…… 

林真儿：不像我们雨泽弟兄，我们雨泽弟兄专业！ 

雨泽：你说了个啥刚才?那个时候你自己完全没有经验，有的时候，我常常给我

们听众来讲，我说我一开始做节目的时候也是完全没有背景，只是后来接受了

深造，神使用电台的兄弟姐妹，有很多的时候我们看到有些的弟兄姐妹的声音

可能在传统广播学来讲并不适合做广播，但是他们的声音就是带来医治，你没

发现说：原来就像你之前讲的说：有备用之心是神所给的，有愿做之心是神给

的。可是神不光给我们愿做之心，她也加给我们祝福加给我们能力，。在主持

节目的当中，不光学院的老师再到主持人或者说在这两者之间不断的游历的过

程当中，你自己这些东西，尤其十几年前还没有这么多网络的时候，这些内容

都是自己准备嘛? 

林真儿：全部都是自己准备，然后那个时候记得我们是整个就是叫做一个人操

作，从预备节目，预备课程，教课到后置，到烧碟，那个时候我还要烧成碟，

然后再寄到电台播放，而且每一个节目都需要提前很久，因为你稍晚点，你还

有路上的邮寄的过程，然后你还要备份，所以那个时候，真的是工作量非常非

常的大，那当然了那个恋爱季节呢。因为大卫哥在兼制，所以他就做后置，那

我只是发生在跟他一起主持，所有的良友圣经学院的课程呢，就是很大的分量，

那我从头做到的包括片花啊，筋构啊，所有一切都是要自己。 

雨泽：你们那时候还是用剪刀剪辑带子? 

林真儿：这就叫剪辑！哈哈哈 

雨泽：是不是后来对你的针线活有一定的帮助? 

林真儿：所以我现在做口罩嘛！ 

雨泽：对，大家要知道真儿姐有多能干，还能做口罩。所以你说，接下来的时

间你给我们讲讲你还有什么不会吧？ 

林真儿：所有的，只要是神呼召我的，都是他给我的，那神不呼召我的我都不

会，哈哈哈！这个答案你满意吗？ 

雨泽：满意，非常满意！在良友圣经学院当老师当主持人，然后慢慢，慢慢有

一段时间其实你就退下来了等于。那你讲的说在牛津大学这两年的延期入学过

程当中，你讲了一件事，那个时候觉得自己还年轻，又单身，结果没有想到这

两年时间还不到，就被看中了，不光是远东被看中了，还有你的先生被看中了！

其实也是蛮有意思的一段经历。 



林真儿：这也是一个真的是顺服，其实以前呢，不知道有没有跟雨泽弟分享过，

我就是这个其实跟陆家我们两个的这一段的感情经历，其实远东广播有把它做

成节目的，整个恋爱季节的节目把我们两个从交往到订婚，然后到结婚现场直

播都在恋爱季节又把它做出来，甚至我们的整个恋爱的一个见证，因为这里面

有很多很多神迹奇事。然后有神的头。特别多的恩典在里面，所以在我们的节

目是没有办法，一下子今天可以把这些说完，但总之呢就是，我们人自己筹算

自己的道路，但是有耶和华命令我们的路，我们心里面有很多的计划，但是呢，

我们却要向着神有一颗顺服的心就是，那不是我的旨意要成就你的旨意，所以

其实在那两年的过程当中一方面真儿是全心的投入，广播的服侍，另外一方面

呢就是在这个过程当中真儿和自己以前的好朋友我们一直已经认识了很多年

了，然后呢，就在这个教会当中一起服侍啊，然后他在寻求这些交往的过程当

中神也是再一次的就是让真儿的那个里面那个悖逆嘛，被他狠狠的给击碎了，

就是有几次，我身边有很多的这种经历，都是神像一个像大马色路上的那样的

光照，让我清楚的看见是哇。原来这个陆佳就是神所赐给我的。 

雨泽：那你就是那个女保罗。 

林真儿：真的是，只要不是那个刚硬的保罗，不是女的，总之呢，就是如果大

家感兴趣的话，以后我们可以特别的想去谈这个，因为这个对年轻人来说是一

个非常好的激励，就是我们忍耐等候神的时候，神就是信实的，他会将他所给

我们预备好的赐给我们，所以当我们结婚之后呢，我们很快第 2 年就有了我的

老大，那当时呢，嗯，真儿还是坚持就是一边录节目，做节目，然后一边带孩

子后来，陆家他就觉得说太辛苦，这样的他的博士也快毕业所以他就找了一份

工作，我们就举家搬迁之后，我就开始是远距离的，就只是好像偶尔参与，良

友圣经学院我还继续做，那当时只是做那一个课程，但是就不再是全时间的远

东广播的同工，所以这过去的这 15 年我就是在养孩子，养了三个天国的宝贝。 

雨泽：并且这一年之后再见这三个孩子都长大了很多，长高很多，那个时候当

你退下来从主持的岗位完全退下来很多的时间你成为一个全时间的妈妈，这个

角色对你来说容易吗？因为说实话主持人的工作那时候也有很多的节目，其实

如果说需要，也是蛮大的一个需要，但是那个时候要退下来成为一个全时间的

妈妈，并且不是一个月两个月，这一退就是好几年的时间，当时容易吗？ 

林真儿：我不能够说回过头去看我觉得是容易，因为神的恩典是够用的，但是

在每一步来看，每一个决定来看，做那个决定是不容易的，而要能够真正的行

出这个决定来，是更不容易的，所以但是呢，一天一天这么活下来是容易的，

所以你听明白我的意思吗？当我心里面已经定下来，说我知道说神给我的第一



个呼召是一个母亲，一旦我有了孩子之后，那孩子就应当是我的这个优先的一

个选择，因为我需要把神的话语教导给他们，然后需要在他们小的时候供应给

他们，身心灵各方面的这种需要。那当然因为先生工作我就有机会，也有恩典，

可以不需要工作，不需要薪水，也可以在家里面教导他们，所以这也是一个恩

典。因为我知道很多的姐妹，她们由于生计的缘故。她们必须要工作，那并不

是因为她们不爱自己的孩子，然后做了这个艰难的选择，因此真儿十分的感恩，

为她们感恩，佩服她们就是要同时间照顾孩子，又要工作这是更困难。那教导

孩子，照顾孩子呢，我相信这是每一个做父母亲的一个天职。因为神已经把这

个职分赐给我们了，但是这个天职呢，又是要透过我们在神面前不断的成长，

改变和学习，才能够做好的，所以没有一个人是自然生了孩子就知道怎么做父

母的，我们是生了孩子变成父母，但是我们不知道怎么做父母，所以做父母的

过程，是实际上，实实在在的是一个成长的过程，就是陪着孩子的成长，我们

也在成长，因此过去 15 年真儿深刻的觉得是神在非常主动的，非常积极的，

非常 active，应该怎么说呢，活跃的在真儿的生命当中，透过这三个孩子在磨

造我。15 年的时间其实是 16 年，因为包括在肚子里那一年，我老大今年刚刚

满 15 岁，然后老二 11 岁，老三 8 岁。 

雨泽：你 15 年的时间都是全时间的妈妈？ 

林真儿：全时间的妈妈，对。当然我也在教会做义务的传道，然后做很多很多

的服侍，我从来没有停止过一天服侍。但是那些都不是我的职业。 

雨泽：就是你，你是不拿薪水的？ 

林真儿：对，我不拿薪水，我就是全时间的妈妈是我的第一要务，第一天职，

然后我也深信在过去的这 15年是神给了很多很多的恩典，让我不仅服侍他们，

然后我也有很美好的机会就在家教育他们，他们不用出去上课，而是我给他们

量身定做适合他们每一个人恩赐特点和才干的一个教学方法。 

雨泽：所以看父母的教育背景多重要，要不然你在家教育也没有办法教育孩子，

这是一个很实际的问题。那再有一个实际的问题，不工作那经济怎么办呢？ 

林真儿：因为真儿的先生，陆佳弟兄的薪水是非常高的，他是软件工程师，所

以呢他的薪水就完全足够我们全家的使用，因为我们相信供应都是从神那里来

的，神可以透过夫妻两个一起工作来供应，也可以透过一个人工作供应，也可

以透过一下子给你一生用不完的钱，也可以透过一天一天给你日用的饮食来供

应你，所以无论是用什么样的方法都是神的供应，这一点是我们需要明白的，

不是透过我们自己的能力去挣取多少。既然是神供应呢，我们也相信说如果不

够用的时候，我们只要到父神那里去，他也会供应我们的这个需要，因此我相



信这也是真儿特别感恩的一点，就是因为他透过先生来供应我们，所以可以使

我不需要领薪水也可以照样的来服侍。 

雨泽：我想听到这一块呢，就有一些听众或者有一些弟兄姐妹就是说：那当然

了，因为他先生能挣这么多的钱，所以她才可以这样，但是我跟大家宣布一个

消息：就是她的先生最近啊，放弃了自己这样优越的待遇，准备全时间的服侍

主，其实我相信不容易，因此更让大家能够，我觉得起码对于我来讲就能够更

加体会刚真儿姐讲的说是恩典够用，因为我个人觉得说：我们讲一个很不客气

的话，就当你的收入没有那么高的时候，有的时候放弃自己的职业去走全时间

的道路，依然很难了。可是当你去放弃优越的工作，或者说收入很高的工作，

再去全时间服侍主的时候，就更加难了，因为，其实中国老百姓常讲一句话说

这个：有俭入奢难，有奢入俭不容易哈。所以呢，关于这段故事我相信在未来

的日子当中，我会专门再去采访陆佳大哥，请他讲讲这段故事，怎么从在自己

辉煌的人生当中，愿意回应神的呼召，另外我想问真儿姐一个问题，那个时候

你也讲到说在牛津大学已经被录取了，所以那时候已经是一个准博士了，放弃

自己的这个学业也好，事业也好，做了 15 年的妈妈，你会不会觉得自己被屈

才了？ 

林真儿：我不仅没有觉得自己屈才，常常觉得自己笨呢！觉得哎哟，怎么什么

都不懂，什么都得学。 

雨泽：这只能怪现在的教育，教科室弄得那么难干哈啊！ 

林真儿：不是教科书的问题，教科书倒是可以胜任，关键的是教导儿女要的不

是教科书不是知识而是生命，那这点那，真儿是深刻的感受到自己不足够的地

方，其实可以这么说吧，就是当我们教导我们的子女，我们会觉得说，唉呀，

我比如说像你这个陆佳大哥，他是有三个硕士一个博士的。 

雨泽：哎呀，我不想采访他了！ 

林真儿：而他呢，却就是在教导孩子的事情上就是常常说哎，你来呗，你来呗！

那其实我们深刻的认识到完全跟知识无关，而我们也很清楚的知道说好多时候

我们为了一份工作，我们去受尽各种各样的高等教育，教育完了之后再教育啊，

对吧，博士博士后呢等等为了要得一份工作，但是我们却不知道这世界上最难

的一份工作就是做父母亲职，而这一份呢，我们却不愿意把自己最好的拿来给

孩子把孩子送到一些，比如说其实很多时候学校里的老师我真的知道就是他们

无论从知识上，从哪一方面事实上可能都不会如我们，因为我们是受过高等教

育的，那你把孩子送进去，就是有一个误解，认为是我们教不了我们自己的孩

子，我会生气，我会没有耐心的等等，没错，因为你会发现教导孩子更挑战的



不是知识，而是我们里面那个恒久忍耐的爱和我们那一个愿意按照神的心意来

教养孩子的那个智慧，我们没有。神的心意教养，孩子呢是要让我们看见说孩

子是神的产业，不是父母亲的产品，这个是一个非常大的一个冲击和区别。 

雨泽：你刚讲的这些都完全超出了我的知识范围。 

林真儿：你将来会知道的。 

雨泽：欢迎收听祷告，林真儿婚姻辅导…… 

林真儿：将来你一定会知道的，因为这些也都是我自己在过去的，这么多年很

深刻，透过很深刻的这个这个生命的这种体验和认知出来的，因为我即便脑子

知道说孩子是神所赐的产业，但是在我教导他的过程当中，我都会不知不觉的

把他想要磨造成我想要他有的那个样子，以至于呢，就是有很多的冲突和挣扎，

是因为我们不能够接受孩子是神所赐所造的，那每一个孩子是不一样的，然后

每一个孩子的生命轨迹，是由神来定的，我做的职分就是我要陪伴他们寻找出

神在他们生命当中的旨意是什么，然后鼓励他们去顺服神，然后完成神在他们

生命当中的旨意。这个过程，你想如果自己父母亲不能够谦卑，不能够承认说

我自己就是一个神的器皿，我就是一个管家，唉呀，我真的什么都不懂，我得

学然后呢，我会犯错我得跟孩子道歉，如果没有这些东西是没有办法做的，因

此很多父母说，我们得易子而教，就是不能教自己的孩子的原因，就是因为我

们有太多的那个错误的期许也好，然后有很多对孩子的这种不不现实的一些要

求，和我们自己里面的，作为父母亲的那种虚荣在里面，所以这些都是过去神

不断不断在破碎我，到今天仍然还在不断破碎的东西。 

雨泽：所以等于说你其实在教育孩子的过程当中。跟孩子一起在成长。 

林真儿：绝对是这样！ 

雨泽：你会不会也有这样的瞬间，就是看到孩子的时候要不断的跟自己在心里

说，我亲生的，我亲生的… 

林真儿：何止这样啊！我曾经跟神说：神那，你如果不把他们拿去，你把我拿

去行了！ 

雨泽：这够狠。 

林真儿：这够狠啦！ 

雨泽：这一段你跟他们听你讲过吗？ 

林真儿：从来没有。 

雨泽：全球首播… 

 

（待续） 
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